

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Granada, un mes, 3 reales.  
Fuera de la capital, trimestre, 12.  
—Estranjero, semestre, 30 id.—  
Pago anticipado.  
Números sueltos: del día 25 céntimos del mes, 50 etc.; atrasados, dos pesetas.  
La Correspondencia toda, se dirigirá al fundador de este periódico, F. GOMEZ de LA CRUZ, Recogidas, 2 Granada.

# LA PUBLICIDAD

## PRECIOS DE INSERCCIONES.

Anuncios al ancho de una columna (tipo 8) en la 4.ª plana, una sola vez 25 céntimos de peseta línea; en la 3.ª, 50; en la 2.ª, 75; en la 1.ª, una peseta cada línea.  
Isogelas mortuorias: 4 pesetas cada inserción a una columna, en la 4.ª plana; 8 en la 2.ª y 3.ª, y 40 en la 1.ª  
Comunicados: De 5 á 50 pesetas línea, á juicio del Director.

TELÉFONO NÚM 177.

## AL PÚBLICO

Sin previo anuncio encomiástico, teníamos pensado que desde hoy saliera diariamente, en vez de trisemanalmente, LA PUBLICIDAD, inaugurando el año 1895 y XIII de su publicación con esta y otras notables reformas de que después hablaremos.

Seducíanos la idea de presentar hoy el nuestro convertido en un hermoso periódico á la moderna, adornado con atractivos que á la inmensa mayoría de los que le viesen, hubieran de agrair; pero esta sorpresa en que de antemano nos recreábamos, no podemos darla, y lo decimos sin pena, porque la causa que de ese gusto nos priva, no evita, sino que favorece nuestro anhelado propósito, que para 1.º de Febrero próximo llevaremos, si Dios quiere, á término feliz.

Que venimos trabajando tiempo há en el proyecto, no era un secreto para nadie; lo que tal vez lo sea hasta este momento es que hemos trabajado con un fruto que supera á la esperanza que habíamos concebido al empezar nuestras gestiones.

Quizás nuestro lisonjero éxito se deba á que Granada necesite un diario que sin alardear de independiente, lo sea de tal modo que, fuera de las inspiraciones de la masa popular, no acepte ni las de su fundador y sus redactores, debiendo éstos, cuando á llenarlo se dediquen, despojarse en absoluto de sus opiniones políticas y de sus aficciones sociales, para transformarse en intérpretes fidelísimos de los sentimientos públicos, conteniendo solamente las manifestaciones de éstos por virtud de las operaciones mentales, en los raros y determinados casos en que su viveza fuese la resultante de una sugestión irresistible.

El tipo periodista imparcial, no es, aunque se crea lo contrario, el que vacía sobre el periódico sus ideas de escuela y de partido y aquellas que sean hijas de sus exclusivas miras ó tendencias; el tipo periodista, en la época actual, según nosotros lo imaginamos, es el que recoge las impresiones de la opinión y á ésta las devuelve con las deducciones ó consecuencias que su discernimiento, libre de todo prejuicio, le sugiere. Debe ser un ente de gran penetración intelectual, vivo en hacerse cargo de las cosas, habilidoso para pulirlas y abrillantarlas y ofrecerlas á sus lectores con las varias formas que les da el ingenio.

Cuando haga un comentario, que ante todo la razón serena y grave le dicte, mas si el sentido moral, que debe tener muy alto, no lo aprueba, suspender todo juicio es lo correcto, es lo prudente y loable. «¡Ah! Este periodista—dirán algunos lectores—se captaría el aprecio y la consideración de las gentes; y el periódico que á tan severas reglas amoldara su conducta, sería el más popular y el más respetable.»

¿Quién lo duda?—replicamos previendo esa exclamación. Pues así debieran ser el periodista y el periódico de la clase de independientes—añadimos. Ahora bien; la voluntad la pondremos para resultar tales, aunque desconfiando muchísimo—sin que esto se entienda por falsa modestia, que es la soberbia exaltada—de nuestra sabiduría y virtud para lograrlo, consagrándonos, llenos de fe y entu-

siasmo, á la defensa de esta querida ciudad y de su provincia, desatendidas y echadas en olvido sus desgracias y necesidades por propios y extraños, sin valedores que quieran sacarlas del profundo estado de postración en que yacen.

Parece como que Granada entera ha adivinado el objeto de nuestra empresa, cuando al buscar subscripción para saber á qué atenernos, hemos conseguido tanta, que este es el motivo ó causa, á que arriba nos referimos, de haber acordado demorar un mes la salida de nuestro diario; porque hemos considerado insuficiente el movimiento á brazo con que en la actualidad funcionan las máquinas de nuestra imprenta para servir á los subscriptores con la prontitud que reclamen los asuntos; y como nuestro diario ha de ser de la mañana y la edición ha de cerrarse á las altas horas de la madrugada, á fin de que alcance los últimos telegramas de la Corte, así como los sucesos locales que tengan lugar durante toda la noche, precisamos montar un motor de gas que duplique ó triplice las rotaciones de la maquinaria, ahorrando de esta suerte hora y media ó dos horas que son preciosas en semejantes circunstancias.

Sin embargo de que oportunamente repartiremos un número-prospecto dando á conocer la variedad de secciones amenas con que tratamos de ilustrar nuestro futuro diario, indicaremos hoy algo de esto, rogando que no se nos tome á mal el no ser más explícitos ahora, pues á ello nos obligan consideraciones que á nuestros intereses afectan, ya que en la materia de que se trata no hay privilegios de invención, é importa mucho la primacía.

Sólo diremos por hoy, que en vez de corresponsal que trasmite telegramas circulares que pertenecen á la misma familia de la sosa literatura periodística que á provincias se sirve llamada *Colaboración inédita*, tendremos en Madrid un redactor-corresponsal, conocedor de Granada, de sus aspiraciones é intereses, idóneo y bien relacionado en aquella Babel política, dedicado exclusivamente á servir á LA PUBLICIDAD, sin tasa para telegrafiarlos cuanto el número ó la importancia de los acontecimientos exijan, y con urgencia en casos necesarios.

La novedad es capitalísima, como el tiempo se encargará de probar á nuestros favorecedores.

Adelantaremos también, que tratamos de dar á nuestro diario hasta un aspecto distinto del típico de los colegas provincianos, procurando hacer que se distinga sobre todo por ser diferente en la forma y texto de los periódicos granadinos, sin que esto arguya menosprecio de los unos ni de los otros.

Estas son dos novedades entre las muchas que pensamos introducir y que oportunamente daremos á conocer, al mismo tiempo que ofrezcamos garantías formales á nuestros abonados y á los anunciantes para que sin molestias sepan cuando gusten el número de telegramas y el de subscripciones de LA PUBLICIDAD.

Estamos convencidos de que ya nadie cree en este respecto en palabras ni cifras redondas, y queremos que la situación administra-

tiva de nuestro diario sea transparente para todos. Así, el que anuncie en él sabrá para cuántos lectores lo hace, y éstos sabrán del mismo modo cuántas pesetas y cuántos céntimos nos cuesta el servicio telegráfico. Pero ya esplanaremos con detenimiento, bastando á nuestro propósito el aviso de que nuestra casa y nuestros negocios, estarán bañados por una claridad meridiana. Por lo pronto, no nos duelen prendas; con tal simpatía se ha visto, á no dudar, nuestro deseo de hacer el diario, que sumamos hoy, sin habernos costado grandes esfuerzos el adquirirlas, cerca de dos mil subscripciones, que se duplicarán ó poco menos, á consecuencia de la extraordinaria propaganda que hemos de hacer en los primeros meses, y que se observará por la lluvia de periódicos.

Acá no se habla de memoria; véase, pues, si hay mayores alientos para hacer un periódico notable que contar con la subscripción con que ya contamos, y no por un mes ni por un trimestre, sino por un año, en cuyo plazo nos prometemos resolver el difícilísimo problema de que se le considere en todas partes indispensable.

A este efecto no regatearemos gastos para mantener un cuerpo de redacción bueno, sin embargo de lo cual ya se nos han ofrecido en concepto de colaboradores varios distinguidos literatos granadinos, cuyas autorizadas firmas irán apareciendo en estas columnas.

Siendo así que ninguna empresa periodística se ha fundado jamás con tales auspicios, no es extraño—y vamos á concluir—que nuestra aspiración llegue á que en no lejano día todas las mañanas amanezca LA PUBLICIDAD en todas las casas donde haya quien sepa leer ó deletrear siquiera.

### BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

Los señores que aún no se hayan suscrito á LA PUBLICIDAD y deseen se les cuente entre el gran número de nuestros abonados, deberán llenar los claros que aparecen á continuación y devolvernos firmada la presente hoja.

Don \_\_\_\_\_  
domiciliado en la calle de \_\_\_\_\_  
núm. \_\_\_\_\_, se suscribe á LA PUBLICIDAD,  
desde 1.º de Febrero de 1895, fecha en que se  
convertirá en diario el indicado periódico.

Firma del Subscriptor.

### LA PUBLICIDAD

PERIÓDICO FUNDADO EN 1881

POR

F. GOMEZ DE LA CRUZ

OFICINAS É IMPRENTA

Recogidas, 2.—GRANADA.—Teléfono, 177

Apartado de correos, número 37

Al convertirse este periódico en diario de gran circulación desde 1.º de Febrero próximo, costará al mes, en Granada, **Pesetas 1'50, y 1'75** en el resto de la Península.

Son tantos los anuncios con que ya contamos para nuestro diario, y tan grandes las tiradas de propaganda que de LA PUBLICIDAD han de hacerse en los primeros años, que los anuncios en este periódico tendrán que cobrarse á más alto precio que en los demás diarios de esta localidad; y no se admitirán para la primera, segunda ni tercera plana, sino cuando se trate de algo que pueda interesar á nuestros lectores, con el fin de que LA PUBLICIDAD resulte con más lectura que ningún otro periódico de Granada.

Hoja extra ordinaria

# Gran acontecimiento comercial

¿Quién no conoce EL SOL? Quién no sabe que este es el establecimiento de tejidos, pañería y novedades que tiene siempre los más grandes surtidos y que vende á precios con los que no es posible competencia?

TODOS SABEN: **EL SOL**, ZACATÍN, 5

Pues bien: leed.

En el deseo constante y verdadero de procurar todas las ventajas posibles para nuestros clientes y amigos y para el público en general que tanto favorece este establecimiento, desde el día primero de Enero todas sus existencias y surtidos, todos los géneros de invierno, todos los géneros de esta temporada se venderán como saldos, con importantes rebajas de precios, con grandes ventajas para los compradores, y con esto hacemos dos grandes ventajas.

## FÍJENSE

Primero conseguimos la venta de todos los géneros hoy existentes, de los cuales no queremos quede ninguno para otra temporada, y segundo, por este sistema, nuestros géneros para la temporada próxima como para la del invierno siguiente serán todos recién recibidos y comprados como hacemos siempre de las mejores y más ventajosas fábricas.

Ved esta nota de algunos artículos de nuestros surtidos de ahora que comprenden los saldos y rebajas.

### PARA SEÑORAS.

- Paños vicuñas** y pañetes para capas y abrigos, desde 7 reales vara, hasta los más anchos y ricos.
- Franelas** lana, gran abrigo, corte de vestido de 10 varas, 50 reales.
- Mantones** lana, pelo, chals novedad escoceses y cuanto se desee á precios asombrosos.
- Tocas abrigo** punto lana de fecho y con cenefas blonda, desde 2 reales una hasta lo mejor.
- Adornos**, peluches, panas, terciopelos, forros y cuanto se desee sin competencia.
- Manguitos**, guantes y boás última novedad.
- Medias**, camisetas, pantalones y géneros de punto de todas clases, al costo.

### PARA NIÑAS Y NIÑOS.

- Vestiditos**, capitas y preciosos abrigos punto, á la mitad de su valor.
- Capas** y faldones de merino bordadas y de merino y raso, gran surtido.
- Lanas**, pañetes y géneros para la confección de vestiditos y abrigos, cuanto se desee.
- Medias**, camisetas y boinas, gran rebaja.

### PARA CABALLEROS.

- Vicuñas**, gergas, cheviots y de todos géneros para traje, desde lo de menos precio á lo mejor, todo con rebaja de más de 20 por ciento.
- Géneros** para paletots y gabanes y paños superiores para capas, en las mismas condiciones.
- Embozos** y ferrería sin competencia: nadie tanto surtido, nadie á estos precios.
- Camisetas**, calzoncillos, calcetines, todo en lana ó de algodón, como se desee, precios sin competencia.
- Corbatas**, el mejor surtido, desde 3 reales una hasta lo de más novedad y superior, todas á precios no acostumbrados.
- Cuellos**, puños, pañuelos, aquí los de más novedad y los más buenos y baratos.

### PARA TODOS.

- Yutes** y géneros para portiers y tapicería, buenos y bonitos, hasta á 3 ½ reales vara. Hay buen surtido hasta lo más doble y superior, al costo.
- Holandas** hilo y algodón, géneros blancos, lencería, tohallas y mantelería, precios de fábrica.
- Mantas** y cobertores blancos y de colores de Mallorca y de Palencia, todos los tamaños, á precios desconocidos.
- Paraguas**, sombrillas, parasoles, blondas, velos, mantillas y cuanto se desee de todos géneros, siempre rebajados los precios.

**NI AHORA NI NUNCA compra en otro establecimiento el que conoce las condiciones y ventajas de EL SOL, ZACATÍN, 5**

Para compras, muestras, encargos y cuanto se desee, dirigirse á Francisco de P. López Siles, **EL SOL**, Zacatín, 5, GRANADA

## Imprenta de F. Gómez de la Cruz, Recogidas, 2, Granada

En este acreditado establecimiento tipográfico, se hacen toda clase de impresos casi por el costo del papel, y se venden modelación para Ayuntamientos, Juzgados municipales, Empresas de consumos, etc., etc., é ininidad de libritos utilísimos á todos, novenas y oraciones religiosas.